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 الملخص
ايكو المشرف الثاني و  خير الندء الماجستير( المشرف الأولى 932506519تيكا الإسلامية النباء )
لطلاب المدرسة  روني السفير لاستيعاب المفرداتالتعلم الإلكت لفعالية وسائ: بودي هارتنت المجستر

. قسم تدريس اللغة العربية، كلية التربية، جومباغ  ۷في الفصل  15المتوسطه الإسلامية الحكومية 
 .2023جامعة كديري الإسلامية الحكومية، 

 لاستيعاب المفرداتسافر، الأ لوسائالكلمات الرئيسيه: 
مفردات طلاب الصف   يتم تجميعها لتشكيل لغة.المفردات هي مجموعة من الكلمات التي

جومبانغ غير موجودة نسبيا ، وهذا مدفوع بكون الطلاب  15السابع في مدرسة تساناويا نيغري 
 كسالى في تعلم اللغة العربية بحيث يتردد الطلاب في حفظ المفردات ولا يتم التعلم بسلاسة.

علاقة ج كمي ، بهدف الحصول على منهج البحث في هذا البحث هو بحث تجريبي ذو منه
الاشخاص في هذا (. لاستيعاب المفردات( والمتغير التابع )Assaferتعلم  لبين المتغير المستقل )وسائ

 بحثةمن هذه ال طالبًا. 31، كان  15المتوسطه الإسلامية الحكومية  المدرسةلفصل السابع  البحث
في تحسين مهارة كلام الطلاب. كانت  Assaferمعرفة كيفية تطبيق وتأثير وسائل الإعلام  يكني 

عن  والتي اختبارهابعد الاختبار الو  الاختبار القبلىالأداة في هذه الدراسة في شكل جمع بيانات 
 .Assafer وسائل لمعرفة تأثير ذلك على تطبيق و nالسائلة واختبارات اكتساب  tطريق اختبارات 
طلاب ل كلامال راةفي تحسين مها Assaferم الإعلا( تطبيق وسائل 1: نتائج الدراسة أظهرت 
والتي يمكن  0.05> 0.000هي  Sig 2 tailed للعينة المخصومة  t( نتائج اختبار 2كان ناجحًا ، 

تفسيرها بوجود اختلاف كبير في نتائج اختبار مهارات التحدث للطلاب في الاختبار القبلي والبعدي 
تصنيف التأثير على أنه منخفض لأنه وجد أن متوسط  ثير أننتائج لمعيار التأ 3جدت للطلاب ، وو

 0.03> 0.2748هو  N-Gain نتيجة

 

 

 

 



ABSTRAK 

Tika Islamiati annaba’ (932506519), dosen pembimbing khoiru nidak M.Pd. dan eko budi 

Hartanto S.hum, M.Pd. : pengaruh  Media Pembelajaran Assafir Terhadap Peningkatan 

Kosakata Siswa Kelas 7 Di Mtsn 15 Jombang, program studi pendidikan bahasa arab, fakultas 

tarbiyah dan ilmu keguruan, institute agama islam negeri Kediri, 2023. 

Kata Kunci: Media Assafer, Penyerapan kosata 

Kosakata adalah kumpulan kata yang dirangkai untuk membentuk sebuah bahasa. 

Kosakata yang dimiliki siswa kelas VII di Madrasah Tsanawiyah Negeri 15 jombang tergolong 

kurang, hal ini dilatar belakang oleh siswa malas dalam mempelajari  bahasa arab sehingga 

siswa enggan untuk menghapalkan kosakata dan pembelajaranpun berjalan tidak lancar . 

Metode pada peneitian pada penelitan kali ini adalah penelitian eksperimen dengan 

pendekatan kuantitatif, sehingga diperoleh hubungan antara variabel bebas (media 

pembelajaran web assafer) dengan variabel terikat (meningkatkan keterampilan berbicara). 

Dengan sujek penelitian siswa kelas VII A MTsN 15 jombang yaitu sebanyak 31 siswa. Tujuan 

dalam penelitian ini adalah untuk mengetahui bagaimana penerapan dan pengaruh media 

assafer untuk meningkatkan maharah kalam siswa. Mstrumen pada penelitian kali ini berupa 

pengumpulan data pretes dan postes yang kemudian diuji paired sampel t tes dan uji N-gain 

untuk melihat pengaruh yang ada pada penerapan media assafer. 

Hasil peneltian menunjukkan bahwa: 1) penerapan media assafer dalam meningkatkan 

kemampuan berbicara siwa adalah susses, 2) hasil paired sampel t tes yang berunyi Sig. (2 

tailed) adalah 0,000<0,05 yang dapat diartikan bahwa terdapat perbedaan yang nyata pada hasil 

tes kemempuan berbicara pada pretes dan postes siswa, 3 hasil kriterian pengaruh didapati 

bahwa pengaruh terogolong rendah karena didapati hasil rata-rata N-gain  0,2748<0,03 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



ABSTRACT 

Tika Islamiati annaba' (932506519), supervisor of Khoiru Nidak M.Pd. and eko budi Hartanto 

S.hum, M.Pd. : The Effect of Assafir's Learning Media on the Improvement of Maharoh Kalam 

in Grade 7 Students at MTsn 15 Jombang, Arabic language education study program, Faculty 

of Tarbiyah and Teacher Training, State Islamic Institute of Kediri, 2023. 

Keywords: Media  Assafer, Vacabulary Application 

Vocabulary is a collection of words that are strung together to form a language. 

Vocabulary owned by class VII students at Madrasah Tsanawiyah Negeri 15 Jombang is 

classified as lacking, this is due to students being lazy in learning Arabic so students are 

reluctant to memorize vocabulary and learning does not run smoothly. 

The research method in this research is experimental research with a quantitative 

approach, in order to obtain a relationship between the independent variable (assafer web 

learning media) and the dependent variable (improving speaking skills). With the research 

subject of class VII A MTsN 15 jombang, there were 31 students. The purpose of this study 

was to find out how the application and influence of assafer media to improve students' 

maharah kalam. The instrument in this study was in the form of collecting pre-test and post-

test data which was then tested by paired sample t tests and n-gain tests to see the effect that 

had on the application of assafer media. 

The results of the study show that: 1) the application of assafer media in improving 

students' speaking skills was successful, 2) the results of the pared sample t test read Sig. (2 

tailed) is 0.000 <0.05 which can be interpreted that there is a significant difference in the results 

of the students' speaking ability tests in the pre-test and post-test, 3 results of the criteria for 

influence found that the effect is classified as low because it is found that the average N-Gain 

result is 0.2748 <0.03 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 تقدم
 بسم الله الرحمن الرحيم

أشرف على  لامة والسلاوعلى أمور الدنيا والدين، والص ينوبه نستع الحمدلله رب العلمين
 . أما بعد جمعين، وعلى آله وصحبه ألمرسلينبياء والأما

كملة الشروط الالزمة للحصول على الدرجة اجلامعية يذا البحث العلمي لأما الغرض من كتابة ه
المساعدة لمختلف الأطراف ، سواء العون المادي   هذا البحث العلمي . يحصل الباحثونكديري .  في

يتقدم الباحث بالشكر الجزيل لجميع الأطراف ذات العلاقة الذين  أو المعنوي ، لذلك في هذه الفرصة
ر التحفيز والمشاركة. يود الباحث أن يتقدم بجزيل الشك كتبوا هذا البحث العلمي بكل إسهاماتهم

 إلى:
 كومية كديريلحامعة الإسلامية ابجرئيس  الماجيستير، ناموحيد الأالحاج  السيد الدكتور  .1
 كومية كديريلحامعة الإسلامية االحاجه منيفة، الماجيستير كرئيس التربية  بج السيد الدكتور .2
 كومية كديريلحامعة الإسلامية االحاج أحمد رفاعي الماجيستير، كرئيس بج السيد الدكتور .3
في سني كتابة حت في و كالمشرفينايكو بودي هارتنتو الماجستيرو  خير النداء الماجستيرالسيد  .4

 هذا البحث العلمى
 جمع المعالين في قسم تدريس اللغة العربية، جزاكم الله خير .5

  2023يونيو  15جومباغ 
 الباحثة

 

 تيكا اسلامية النباء
٩٣٢٥06٥١٩ 
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